

Nº y año del exped.	1080_24-AADR
Referencia	26/11/24

DENOMINACIÓN:

Acuerdo de 26 de noviembre de 2024, del Consejo de Gobierno, por el que se toma conocimiento de la participación de la Consejería de Agricultura, Pesca, Agua y Desarrollo Rural en el Congreso SUN&BLUE Innovation Congress 2024, celebrado en la ciudad de Almería.

De conformidad con lo establecido en el Decreto 157/2022, de 9 de agosto, por el que se establece la estructura orgánica de la Consejería de Agricultura, Pesca, Agua y Desarrollo Rural, a esta le corresponden en te otras, las relativas al uso, gestión y conservación sostenible de los recursos marinos, así como el impulso de la participación en proyectos e iniciativas en el marco de las políticas de la Unión Europea con entidades públicas y privadas nacionales e internacionales que resulten de interés.

Concretamente, y a través de la Dirección General de Pesca, Acuicultura y Economía Azul le corresponden, entre otras funciones, la transición hacia una economía azul en los sectores relacionados con los océanos, los mares y las costas, impulsando el crecimiento sostenible de los sectores marino y marítimo como motores de la economía andaluza por su gran potencial para la innovación y el crecimiento, el desarrollo de la Estrategia Andaluza de Economía Azul e Impulsar la investigación en el ámbito marino, junto con los principales actores de la I+D+i en Andalucía en materia de Crecimiento Azul para la mejora de la innovación y el desarrollo en torno al conocimiento azul.

La economía azul abarca todas las actividades económicas sectoriales e intersectoriales que dependen o se relacionan con los océanos, mares y costas, tanto las realizadas en el medio marino como en tierra, y en Andalucía es un sector que aporta ya el 11,09% del PIB andaluz, genera 142.848 puestos de trabajo, con 35.554 empresas instaladas de las que entre 4.000 y 5.000 son pymes, además de grandes compañías e instituciones. En este sentido el sector pesquero y acuícola, es clave en la consecución de los objetivos y oportunidades que la economía azul ofrece además de ser los actores principales en el crecimiento azul.

Como se ha visto, este modelo conlleva un enorme potencial económico. Según la OCDE, para 2030 la economía azul podría crecer más rápido que la economía mundial en general, creando nuevas oportunidades de negocio. Por otro lado, al suponer un ejemplo de desarrollo sostenible, a medida que crecen las presiones sobre los recursos terrestres, las industrias marinas ofrecen nuevas formas de satisfacer las demandas de energía, alimentos y otros recursos.

Entre las iniciativas más recientes e innovadoras destinadas al fomento y desarrollo de la economía azul destaca el Congreso denominado SUN&BLUE Innovation Congress, cuya primera edición en 2023 demostró, entre otras iniciativas, su apuesta por vincular directamente al sector pesquero y acuícola con

la economía azul, convirtiéndose en el único escenario donde estar al día de las últimas tendencias, productos y soluciones específicas para cada segmento del turismo y la economía azul.

El SUN&BLUE Innovation Congress es, en este contexto, un evento clave en el ámbito de la economía y crecimiento azul que promueve la innovación, la sostenibilidad y las oportunidades de inversión en sectores afines o que comparten un mismo ecosistema con la pesca y la acuicultura. Prueba de ello son los nuevos modelos de negocio relacionados con el binomio pesca-turismo, las sinergias entre las infraestructuras de producción acuícola con las de energías renovables ubicadas en mar abierto, la producción de especies de algas ligadas no solo a la industria alimentaria, sino a la farmacéutica, además del uso de fuentes energéticas alternativas para la movilidad y logística tanto pesquera como acuícola, entre otros.

Este Congreso se convierte así en un foro importante para empresarios, inversores, científicos y responsables políticos interesados en avanzar en la sostenibilidad marina, explorar nuevas oportunidades y contribuir a un desarrollo económico respetuoso con el medio ambiente.

Se trata de un evento que ya ha demostrado su capacidad de impacto en los sectores afectados tras su primera edición, celebrándose la segunda entre los días 20 y 22 de noviembre en el Palacio de Exposiciones y Congresos Cabo de Gata, en la ciudad de Almería. Con esta edición se prevé una concurrencia de 1.200 asistentes, la intervención de 185 conferenciantes, la celebración de 12 eventos y la participación de 35 países, generando un impacto en la economía andaluza que supera los 3,5 millones de euros.

En el ejercicio de las competencias antes descritas y como reflejo del firme compromiso en la conservación sostenible de los recursos marinos, la Consejería de Agricultura, Pesca, Agua y Desarrollo Rural ha estimado conveniente participar en dicho evento bajo el lema de la campaña “Mares que saben”, buscando reforzar la imagen, y, por tanto, competitividad e internacionalización de los sectores pesqueros y acuícolas de nuestra Comunidad Autónoma, mediante la promoción y difusión internacional del sabor, sostenibilidad y calidad de sus productos autóctonos y saludables propios de la Alimentación Mediterránea. Todo ello a través de la fórmula del Patrocinio Institucional, al amparo del artículo 22 de la Ley 34/1988, de 11 de noviembre, General de Publicidad, por un importe de 121.000 €.

Por otro lado, es importante señalar que este evento también constituye una excelente ocasión para visibilizar el apoyo de la Junta de Andalucía al sistema sostenible que supone la economía azul y que integra una amplia variedad de sectores económicos vinculados al sector marítimo, como es el caso de la pesca, el turismo, el transporte, la energía, y la industria naval y auxiliar, entre otros, e intervienen sectores tan diversos como logística, puertos e infraestructura; construcción naval y equipamiento marítimo; energías renovables marinas; industria pesquera, acuicultura y transformación; turismo costero y marítimo; biotecnología azul; y la investigación, la innovación y el desarrollo del conocimiento Azul.

Como fruto de dicho compromiso, mediante Acuerdo de 16 de noviembre de 2022, el Consejo de Gobierno aprobó la formulación de la Estrategia Andaluza de Economía Azul Sostenible, cuya finalidad consiste en impulsar a los sectores de la actividad económica vinculados con los mares y la costa de Andalucía como motores de dinamización socioeconómica en la comunidad autónoma y en el marco de una economía innovadora, respetuosa con la capacidad de carga de los ecosistemas naturales y la sostenibilidad ambiental.

Dicha Estrategia, cuya tramitación se encuentra ya en su fase final, prevé el impulso de programas de investigación, desarrollo e innovación del conocimiento azul. Cuenta con planes de mejora para la visibilidad de las actividades portuarias, pesqueras y acuícolas como motores económicos de la región y apoya la cultura marina mediante el desarrollo del turismo sostenible en el medio litoral y marino.

Así pues, teniendo en cuenta que este tipo de eventos vinculados con la con la economía azul constituyen un instrumento de valor para el modelo de negocio de las empresas andaluzas ligadas a la actividad pesquera y acuícola, garantizando su visualización en los mercados, lo que permitirá incrementar su grado de internacionalización, y la posibilidad de generar empleo de calidad y fortalecer la posición de los productos andaluces en el mercado exterior, se considera que la participación en el Congreso por la Consejería de Agricultura, Pesca, Agua y Desarrollo Rural debe ser conocida en el seno del Consejo de Gobierno.

En su virtud, de conformidad con el artículo 27.22 de la Ley 6/2006, de 24 de octubre, del Gobierno de la Comunidad Autónoma de Andalucía, a propuesta del Consejero de Agricultura, Pesca, Agua y Desarrollo Rural, y previa deliberación del Consejo de Gobierno en su reunión del día 26 de noviembre de 2024,

ACUERDA

Tomar conocimiento de la participación de la Consejería de Agricultura, Pesca, Agua y Desarrollo Rural en el Congreso SUN&BLUE Innovation Congress 2024, celebrado en la ciudad de Almería.

Sevilla, 26 de noviembre de 2024

Juan Manuel Moreno Bonilla
PRESIDENTE DE LA JUNTA DE ANDALUCÍA

Ramón Fernández-Pacheco Monterreal
CONSEJERO DE AGRICULTURA, PESCA, AGUA Y DESARROLLO RURAL